

La Lorraine s'adapte aux mutations

by La Tribune - mardi, juin 01, 2004

<https://www.correspondances.fr/la-lorraine-sadapte-aux-mutations/>

La région dénonce des statistiques en trompe-l'oeil.

Traditionnellement industrielle, la Lorraine juxtapose différents modèles de capitalisme qui ont chacun connu de lourds revers au cours des deux dernières années. Outre l'écroulement de la mono-industrie des bassins sidérurgique, ferrifère et houiller, la région vit l'interminable déclin du textile vosgien et se ressent encore des déroutes successives de Daewoo, Panasonic ou JVC dans le bassin de Longwy (Meurthe-et-Moselle).

Mosaïque de vallées toutes entières dédiées à leurs activités respectives (textile, bois, ameublement, sous-traitance automobile) et caractérisées par un capitalisme familial, les Vosges peinent à constituer des pôles capables de structurer leur tissu industriel. Le Pays-Haut du bassin de Longwy a vécu, depuis le début des années 2000, des naufrages caractéristiques d'une économie mondialisée dans laquelle les investisseurs étrangers délocalisent la production sitôt les aides publiques épuisées. Les deux bassins d'emploi récusent pourtant l'idée d'une désindustrialisation inéluctable.

La collectivité vient d'engager l'aménagement d'une nouvelle plate-forme industrielle de 50 ha à Mexy pour accueillir d'éventuelles implantations de grande envergure.

Premier département cotonnier et papetier de France, les Vosges ont perdu quelque 5.000 emplois en dix ans dans l'industrie textile. Après une année 2003 caractérisée par trente-deux plans sociaux, principalement dans les tissages et les filatures, le premier trimestre 2004 a été marqué par l'annonce de la fermeture de la papeterie Matussière et Forest (200 emplois à Ramberviller).

L'organisme concentre ses efforts sur la synergie entre le tissu industriel existant et les pôles de recherche-développement susceptibles de le conforter.